

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO  
y Defensor de las Conquistas Democráticas de Costa Rica

Director y Gerente: ROMULO TOVAR

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, VIERNES 1º DE FEBRERO DE 1924

Número 44 95

## NOTAS EDITORIALES

### Lo que dicen los echandistas

Cualquiera podría adivinar lo que dicen los echandistas de este rasgo del candidato del reformismo. Sin embargo, ya dicen algunas palabras y es preferible cogérselos por las palabras que dicen.

Ahora viene aquello de que el General Volio ha muerto como candidato político. Es decir, los echandistas, a falta de otra cosa, se han dedicado al oficio de sepultureros in abstracto. Según ellos, el General Volio, como político, ha desaparecido de este mundo. Oh! ¡pararitos estos del comité de acción, de quienes ya no es posible hablar en serio. Ya no es posible hablar en serio de estos diplomáticos. Ese expediente de andar por las calles sacudiendo el trapo desteñido, hablamos con ustedes los del comité de acción, de que un candidato político se muera porque ustedes lo matan es sencillamente ridículo. Ustedes no matan a nadie por más que les sobra la voluntad de hacerlo.

Ustedes no matan a nadie, por ejemplo, ahí tienen ustedes al Lic. don Máximo Fernández. Cualquiera diría que después de 1913, don Máximo era un cadáver político. Ahí tienen ustedes a don José Astúa Aguilar. Cualquiera diría que, después de 1906, don José era una sombra y que después del gran discurso pronunciado ante la muerte de don Joaquín Tinoco, el señor Astúa ya no era nadie. Y viene don Máximo de un viaje del extranjero y corren ustedes y le quieren dar una serenata. Y está don Rafael tranquilo en su casa y van ustedes a sacarlo de su tranquilidad doméstica para hacerlo aparecer como figura prominente del partido civil, para celebrar una convención civilista echandista. Y se necesita a don José Astúa Aguilar y lo obligan a hablar, al señor Astúa, de muchas cosas santas de las cuales ya él casi no tenía memoria. Ven ustedes? Ustedes tienen la particularidad de que cuando pueden o quieren o lo necesitan, van a buscar hombres a nuestro cementerio político. O también otra cosa: que ustedes no matan a nadie.

Por qué habría de perecer políticamente el señor Volio? Porque ustedes lo quieren? Pues si es por que ustedes lo quieren, difícilmente desaparecerá el candidato del partido reformista. Menos va a desaparecer quien, en contra de todo lo que esperaban sus enemigos, el señor Volio da a esos enemigos de la república un ejemplo de conducta cívica tan grande que los echandistas se quedan como impávidos y les parece que nada ha sucedido.

Y qué hubieran dicho los echandistas en el caso de que teniendo el Lic. Echandi mayoría de votos sobre el Lic. Jiménez, y no siendo el Lic. Echandi candidato del partido de los diplomáticos, el General Volio hubiera delarado que los votos de sus diputados correspondían al señor Echandi? Entonces no se hubiera muerto el señor Volio. Entonces sería gran persona para los echandistas. Entonces lo harían héroe del continente.

Pero precisamente, jóvenes del comité, precisamente el señor Volio no ha querido matarse. No ha querido ir a formar parte de ese panteón olímpico donde todos han muerto y donde todos los muertos se levantan al conjuro de una incurable ambición. Porque todos ustedes pertenecen a un círculo infernal del Dante. En cuanto se habla de poder, ustedes los muertos rompen las ligaduras de la muerte y se atropellan por alcanzar ese poder. Y Dios los ha condenado a sufrir la nostalgia del poder. Crean que esto es verdad. Se consuelan matando a los hombres, pero eso no es más que un vano deseo de que otros se contagien de la misma fatalidad que a todos ustedes, fuerzas muertas, humilla y deprime.

### Actitudes francas

Ninguna acusación puede hacer el echandismo a los partidos populares y menos aún al señor Volio. La

### Banda Militar de Heredia

Programa de la música que ejecutará el Domingo 3 de los corrientes, en la Misa de Tropa y concierto en el Parque Central a las 20 horas.

#### MISA DE TROPA

Melodía Religiosa, Gaslaidon. Serenata, Victor Herbert.

#### CONCIERTO

Guardia de Honor, Marcha, J. Lehnardt.

La Novia del Sol, Obertura, J. Kessels.

Saw Mill River Road, Fox Trot, Tierney.

Erminia, Selección, Jakobs Ki.

Adelita, Vals, Gregorio Quésada.

ALFREDO MORALES F.  
Director de la Banda.

### La situación del cambio

Nueva York .....	434
Londres .....	375
París .....	103
España .....	279
Italia .....	95
Suiza .....	378
Bélgica .....	90

Amsterdam 0,37 172 oro am.  
Dolar, Berlín 434 más el 1 % oro americano.

### Nuevo jefe de la oficina telegráfica de Sta. María

Con objeto de tomar posesión de la oficina de Correos y Telégrafos de Santa María de Dota, salió el jovencito don Manuel Montoya.

Felicitemos a este Sr. por el nombramiento que se le ha hecho, deseándole mucho acierto en el desempeño de sus funciones.

### Una velada

Mañana tendrá lugar una velada en casa de habitación de doña Ernestina de Zonta a las siete de la noche. Agradecemos la invitación que se nos hace a ella sinceramente.

### El Internacional

Esta mañana comenzó a circular el número 5 de este importante periódico, dirigido por el culto intelectual don J. Montoya Marqués. Trae un bien razonado editorial, una entrevista con el Dr. don Carlos Durán y otros artículos de intereses generales.

actitud franca y abierta del candidato del partido reformista hace completamente infecunda toda crítica torcida del echandismo. Al considerar la conducta del señor Volio, queremos ser absolutamente sobrios y austeros. Nada de elogios, los elogios nada hacen más grande a este ciudadano. Pero ello no obsta para que consideremos como digno de hombre superior un acto que se ve muy pocas veces en la historia de un pueblo. El ha puesto su vida frente a la justicia de su patria para que se le juzgue definitivamente.

Lo propio de estas democracias viciosas y enfermas es que los hombres no tengan el menor aprecio por sus vidas y sus famas, y pierdan los altos valores de vidas y prestigios en gestos infamantes. De allí toda una generación de hombres casi perdida para la vida moral de la república. El ejemplo de un Clemenceau dentro de lo modesto de nuestro escenario, no lo concibe reproducirlo uno de estos ciudadanos nuestros que viven la política nacional. De allí también que el hecho de un hombre joven que en el campo pecaminoso de la política donde tantas conciencias se pierden, opte por lo hidalgo y lo patriótico, es casi insólito para los políticos viejos o para los políticos envejecidos. Eso de que no le ponga precio a su valor momentáneo, eso de que reconozca el derecho de los otros, eso de que quiera hacer gran justicia, eso de que evite el mal que los otros busquen, eso es extraordinario para los políticos académicos nuestros, para esos que indiferentemente le dan a la república un tirano o la comprometen en las más peligrosas aventuras sin el menor respeto ni por la libertad ni por la paz.

Pero todo cuanto cabe decir de la actitud del Sr. Volio cede ante la tranqueza con que él ha procedido, y conste que el echandismo ha venido trabajando en la sombra a pesar de que todo lo que se hace en la oscuridad se proclama en los tejados. Ha venido trabajando en la sombra, sombríamente, con trágico instinto de perversión por malear el problema y por obtener en lucha malvada lo que no pudo obtener en batalla a campo abierto.

No pierdan de vista los costarricenses la manera como el Gral. Volio ha planteado vigorosamente el problema presidencial y entiendan que esto es efectiva seguridad de que a la intriga echandista se le han cortado las garras.

Es imposible la intriga echandista

### La paz pública y los hombres del Gobierno

Uno de los periódicos de la mañana anuncia una entrevista entre los hermanos Acosta verificada anoche para orientarse en la situación política actual. Y el periódico se cree bastante informado para decir que esos hermanos han dispuesto garantizar el orden público y respetar las determinaciones del Congreso siempre que ellas estén dentro de los mandatos constitucionales.

No es posible saber más de lo que piensen los hermanos Acosta. Como la actitud del General Volio aun no ha sido expuesta oficialmente, mal podríamos exigirle a los hombres del gobierno una declaración de principios y de conducta. Podría adivinarse eso si se juzga con optimismo lo que podrían ser los principios y la conducta oficial de los señores Acosta, quienes, a pesar de todo deben sentirse costarricenses. Como costarricenses ellos no han de querer para su país sino el bien y como hombres de gobierno no han de querer otra cosa que contribuir en la manera en que a ellos quepa, porque la transmisión del poder se vaya haciendo de manera natural y sin peligros ni males para la su nación.

Suponemos que la palabra que ayer atribuimos al señor Presidente y que personas distinguidas y de la intimidad del Gobernante la oyeron de él, exprese de-

# El escandalo municipal de Snta. Cruz

Un hombre de Estado debe saber lo que va hacer, ocuparse de lo que debe callar y aún más de lo que debe decir.

y hecha la declaratoria de elección que corresponde a la junta como esta ley lo establece— dentro de los ocho días posteriores a la votación".

La declaratoria fué hecha el 14 de diciembre, es decir, dos días despues de lo estipulado por la ley.

Se apeló ante la Junta Provincial de esa arbitraria e ilegal declaratoria de la mayoría de la Junta Cantonal y se demandó la nulidad del escrutinio todo a tiempo y conforme a la ley y a que la Junta, con vista de la documentación respectiva revocó el hecho por la cantonal y declaró la elección a favor del Partido Republicano.

Así las cosas, el señor Presidente de la República, atendiendo falsos informes de los interesados, Cleto Bonilla y compañeros, que decían que no se había apelado, dió orden al Jefe Político de no juramentar la Municipalidad Republicana y que juramentara la verde, desacatando así la declaratoria de la Junta Provincial.

Yo certifique, como Presidente de la Junta Cantonal, que se había apelado y el señor Presidente de la Junta Provincial también certifié que se había apelado conforme a la ley y en tiempo. Estas dos certificaciones de los funcionarios capacitados y responsables ante la ley tampoco fué atendida por el señor Presidente prevaleciendo el informe mentiroso de Cleto Bonilla y compañeros en el ánimo del señor Presidente.

El señor Presidente con motivo de las fuertes protestas que recibiera del Partido Republicano perjudicado, suspendió a la Municipalidad Echandista y para convencerse por su vista de la verdad de los hechos y por cuanto sin duda no le merecían fe las certificaciones de los Presidentes de las Juntas Cantonal y Provincial, pidió a la cantonal los documentos originales, los que tiene en su poder desde hace casi un mes sin haber resuelto hasta la vez otra cosa que ordenar que la municipalidad verde vuelva a sus funciones *interinamente*.

Se funda el señor Presidente para ésto en el artículo 69 de la Ley Electoral que dice: "La interposición de un recurso no impide que los Regidores Municipales y los procuradores síndicos entren en el desempeño de sus funciones; y será valido todo lo que hagan mientras la Junta

Provincial no haya resuelto la apelación"

Pero es el caso que no se trata de recurso de apelación pendiente ante la Provincial, pues ésta lo resolvió desde mediados de diciembre último, sino de una simple visación que quería hacer el Presidente de la República en los documentos electorales para convencerse de la verdad de los hechos, no siendo aplicable en ese caso el artículo 69 citado.

Lo correcto habría sido darle posesión a la Municipalidad republicana declarada electa por la Provincial, lo cual nos impedía que el Presidente hiciera su estudio en los documentos electorales por satisfacer su curiosidad—pues no creo que las facultades que le concede el artículo 103 de la Ley Electoral lleguen hasta la de anular declaratorias de Juntas Provinciales, que es este caso, no tienen *interior recurso* más que el de responsabilidad penal según el artículo 68 que dice: "Corresponde a la junta electoral cantonal conocer en primera instancia y a la junta electoral provincial decidir en segunda instancia y sin ulterior recurso, salvo el de responsabilidad penal, de toda reclamación que se haga por nulidad de elecciones y municipios y síndicos, examinando y juzgando de su legalidad y con arreglo a los textos constitucionales y a las disposiciones de esta Ley".

Desde luego, la intervención del señor Presidente en este asunto—que yo quiero creer que es de mera curiosidad, pues se me hace duro pensar que sea oficiocidad suya o restos de la presión oficial ejercida en los días de campaña y elecciones—perjudica grandemente los intereses de la Comunidad y del Partido Republicano de Santa Cruz quien se le está burlando el derecho de sufragio ejercido el dos de diciembre próximo pasado. Sin embargo el pueblo de Santa Cruz esta pendiente de la resolución definitiva del señor Presidente, para saber si un Municipio electo en los comicios electorales, luchando contra viento y marea,—puede ser sustituido por otro, hecho a voluntad del Primer Magistrado de la Nación, con solo ordenar al Jefe Político que no juramente al que el mandato imperativo de la ley ha declarado electo.

Santa Cruz 28 de Enero de 1924.

CLIMACO PEREZ

**Teatro Moderno**  
VIERNES 1º FEBRERO  
A las 7 p. m.  
POR ULTIMA VEZ!  
**SILAS MARNER**  
A las 8.30 p. m.  
**Cortesano Campesino**  
Gran comica de HAROLD LLOYD y otras  
Domingo: la mejor película americana  
**ESPOSAS FIRVOLAS**

**Teatro Adela**  
VIERNES 1º FEBRERO  
A las 7 p. m.  
**Homicidio**  
La primera parte de este drama estupendo  
THOMAS MEIHGAN  
A las 8.30 p. m.  
**HE AQUI MI ESPOSA**  
MILTON SILLS  
Historia emocionante

DEL MOMENTO POLITICO

## Carta de D. Napoleón Quesada al General Volio

Sr. Gral. Dn. Jorge Volio.  
P.

Hoy más que nunca, mi querido jefe y amigo, me siento orgulloso de figurar en tu partido; hoy sí que puede considerarse como verdad palmaria que vale la pena pagar por ser reformista. Tu has estado ayer sencillamente sublime; tienes el alma tan grande y generosa, que mereces ser caudillo de legiones escogidas para realizar la renovación de la República, la regeneración política y social de esta patria amada.

La solución de ayer, que hoy aprecio serenamente, es la que mejor conviene a nuestro partido y a nuestra patria. Quizás otra, la de seguridades para lo porvenir, la de *do est des*, a la postre habría de engendrar prevenciones, suspicacias, vigilancias mutuas que fatalmente habrían de traer violencias terribles y males irreparables.

Ahora mi opinión es esta: la lealtad de los otros y si así no fuere, la Historia dirá bien de tí y mal de quien no supiere corresponder a esta gran prueba de patriotismo y desinterés ejemplar y admirable que ayer diste. Por mi parte al identificarme contigo en esta política de generosidad y desprendimiento, renuncié expresamente a cualquiera ventaja que pudiera yo obtener de una combinación de nuestro partido con el republicano.

Como no es mi propósito ahora analizar la situación política del momento aquilatando lo que tenemos y lo que tendríamos, sino solamente patentizarte mi satisfacción inmensa por la solución a que hemos llegado y mi admiración por tu grandeza moral, pongo punto final a esta carta suplicándote que dispongas el corazón para que en él repercuta el aplauso

que va del mio para ti, y para asegurarte que hoy más que nunca has de contar con mi adhesión para ti y que no cesaré de conquistar voluntades para este partido que ha de enorgullecerse cada día más de tenerte a ti como jefe.

Tu afmo. S. S. y amigo,  
N. QUÉSADA S.

San José, 29 de enero de 1924.

## Directora de la Escuela de Juan Viñas

Con motivo de no haber vuelto a su puesto don Raúl Cordero, actualmente en México.

La Superioridad de enseñanza dispuso nombrar a doña Marina de Vargas, Directora de la Escuela de Juan Viñas, en propiedad.

Dicha señora servía ese cargo *interinamente*.

## Siguen las basuras en las calles

Insistimos en nuestra queja. En varios lugares de la ciudad hemos visto montones de basura, colocada allí durante los días de la huelga de recogedores.

Quién debe recogerla? Los contratistas, la Municipalidad?

Para evitar el aspecto lamentable que presentan, deben recogerse esas basuras, sin tardanza.

Llamamos la atención del Municipio a este respecto.

**Gran Fábrica de Mosaicos Hidraulicos**  
— Fundada 1906 por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez —  
**ADELA V. DE JIMENEZ**  
CONTRATISTAS E HIJOS CONSTRUCTORES  
SAN JOSE, COSTA RICA  
APARTADO 343 TELEFONO 278  
Agente en Cartago: MANUEL FREER

**Obleas Antigripales**  
PARA RESFRIADOS, TRACAZO E INFLUENZA  
**Obleas Neuralgias**  
QUITAN EN POCOS MINUTOS EL DOLOR DE CABEZA Y NEURALGIA  
AGENCIA GENERAL:  
**BOTICA LA VIOLETA**

SUFRE Ud. DOLOR DE CABEZA?  
SU REMEDIO INSTANTANEO SON LAS  
**Obleas Cefálicas**  
DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS



## Baile obrero en Alajuela

En Alajuela se verificará un gran Baile de Obreros la noche del domingo 3 de febrero, en el Salón del Hotel América, a las 20 horas.

Serán recibidoras:  
Doña Caridad Ulloa de Rojas, doña Orfilia Baroni de Núñez, Sta. Ramoncita Solano, doña Ercilia Salazar doña Gladys Jiménez; y el Comité lo integran: don Victor Barrantes, don Hernán Herrera, don Julián Vargas, don José María Núñez, don Fernando Fernández y don Francisco Camacho Vilchez.

## No hubo sesión en la Cámara de Agricultura

Por falta de quorum, no pudo celebrarse ayer la asamblea de miembros de la Cámara de Agricultura, convocada para hacer la nueva junta directiva.

**Carlos M. Jiménez**  
ABOGADO Y NOTARIO

**AMERICA**  
VIERNES 1º FEBRERO  
REAPARECERA  
**LA GIOCONDA**  
Y  
**Rafael Arcos**

**Variedades**  
VIERNES 1º FEBRERO  
A las 7 p. m.  
FINAL DE  
**La Novela Trágica**  
A las 8.30 p. m.  
Reaparición de la película religiosa  
**de Nuestro Señor Jesucristo**  
Vida, Pasión y Muerte  
En colores Luneta o botica \$ 0.50

# Rápidas Alajuelenses

Nuestro distinguido y valiente correligionario, el señor D. Rodolfo Soto, quien estuvo a punto de perder la vida cuando fuera atacado por enemigos políticos, en las pasadas elecciones, está convalciente, y comienza ahora a dar los primeros pasos.

El ilustrado galeno y cirujano conspícuo, Julio Aguilar Soto, llegó ayer, acompañado de su señora madre, procedente de Estados Unidos. Todos los alajuelenses están de plácemes, pero los enfermos y su clientela llegan a la exaltación.

El presupuesto de la Casa Curial en construcción se nos informa ser de ciento ochenta mil pesos. También hay quienes afirman que esta tal casa curial va a servir para un convento de jesuitas, conjuntamente.

Las últimas noticias políticas consignadas en la prensa capitulina de hoy ha llenado de desbordante entusiasmo a la inmensa mayoría democrática de toda la Provincia; a la vez que cierra con un broche azul la serie de utopías y silogismos que se forman en torno del Candidato Agrícola-clerical. Por supuesto, que todo no opta para que no manifestemos nuestra más sentida condolencia a la estimable Diócesis de la Provincia, a los soñadores del

continuismo, a los mercaderes del voto, a los hucistas consuetudinarios y a todos aquellos buenos amigos que se sirvieron acompañarlo hasta en sus últimos momentos. (Q. E. P. D. Requien.....)

El domingo próximo se verificará en los salones del nuevo Hotel América un espléndido baile de obreros, al que concurrirá todo lo más granado de esta ciudad; vendrán delegados del cuerpo obrero de San José y de las otras capitales de la República.

La suciedad de las calles y la ninguna higiene continúa siendo el tópico del día y la amenaza de la sociedad costarricense. La ausencia absoluta del aseo y la completa ignorancia de las leyes de la higiene es causa de que todas las enfermedades se hacen endémicas y crónicas en el país, originando además una enorme plaga de moscas que invaden, en cantidad alarmante, todas las casas, las iglesias y los establecimientos comerciales. Es sencillamente monstruoso que el Gobierno subvencione al clero—haciendo irreal la libertad de cultos—(80,000 colones), y no gaste un sólo centavo en salubridad Pública, permaneciendo indolente e inmóvil ante la horrible y dolorosa mortalidad infantil que diezma en la República!!!

CORRESPONSAL

## LA REFORMA

Sombrerería de Tomás Valverde

La que vende MAS BARATO; y en Arreglos, donde MEJOR se Trabaja a GUSTO del cliente

1a. Avenida Oeste, N° 406, 25 v. al Oeste del Banco Internacional

## Un libro interesante

Hemos recibido el libro Crónicas de la visita oficial y diocesana al Guatuso de que es autor don Amando Céspedes Marín.

El libro tiene un interesante relato de esa visita y además, numerosas fotografías. Ambas cosas son buenas. Las fotografías son eminentes artísticas y esto da un particular valor a ese libro.

He aquí un precioso libro, de los que ya deben tener entrada en nuestras escuelas, por-

que está hecho sin ánimo docente, que es lo que perjudica a los libros de textos y sin embargo, da útiles referencias geográficas, históricas, lingüísticas y artística sobre una parte importante del país.

Como empeño del señor Céspedes es digno de un caluroso elogio. Con esa obra el señor Céspedes continúa poniendo sobre su nombre las credenciales de un buen y desinteresado trabajador en el orden en que es maestro y creador.

## Trenes extras

Con motivo de las fiestas cívicas de Esparta, que comienzan hoy, se correrán trenes expresos de Puntarenas, a aquella ciudad, los días sábado, domingo y lunes.

Salida de Puntarenas: a las 11 hs.

Regreso a las 23 hs.

### VERMICIDA INFANTIL

El mejor matador de lombrices hasta hoy conocido  
De venta en todas las Boticas

## Habla

### un republicano

Liberia, 28 de enero de 1924.

Señor Director

de La Voz

Suplico publicar en su periódico el presente párrafo y cobrarme su valor.

#### Contestación a un telegrama

Siendo soldado fiel y firme del Partido Republicano, la Junta Cantonal Electoral acordó nombrarme Miembro Suplente de la 2ª Mesa Auxiliar de Liberia, no conviniéndoles a los echandistas mi nombramiento porque les estorbaría en sus miserables fraudes y valiéndose del poco carácter del Gobernador enviaron un telegrama agresivo contra mí al Sr. Presidente y creo que la política no llega a tal extremo.

No se si el Comandante y Gobernador de nuestra provincia al momento de dictar o firmar dicho telegrama volvería la cara hacia atrás o se la pintaría con alquitrán porque si yo tengo tres juzgamientos en la Agencia, Marquitos Acosta tiene quince por borracho escandaloso y oponerse a la autoridad y yo le pregunto a "Marquito" si varios policías de orden y seguridad tienen obligación de celar el orden de esta ciudad o de cuidar las cercas o hacer las rondas de las fincas "América" o "El Coyolar". Y me extraña mucho del Sr. Gobernador que se haya dejado sugerir de los famosos politiqueros Tinoco-Echandistas de esta ciudad.

Afirmo, amigo,

José María Peña

### A los Agentes de "La Voz"

Se les suplica activar y remitir lo más pronto posible los asuntos de administración del mes de diciembre que estén pendientes, los cuales nos hacen falta para el cierre de los libros de ese mes.

## Cinematógrafo público

Antenoche se exhibió, públicamente, la película "La Santa Biblia".

Concurrió a verla el señor Arzobispo, en compañía de varios sacerdotes.

Nos dicen que les satisfizo ampliamente.

# United Fruit Company

## SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el Domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, harán el servicio entre New York y Limón llegando los días domingos en la mañana y zarpando los días lunes en la tarde directamente para New York, vía Habana Cuba.

Los vapores "CAMITO", "BAYANO" y CORONADO, harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO, en combinación con los vapores de la ELDERS & FYFFES LTD., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal zarpando los días Viernes en la tarde y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS zarparán quincenalmente directamente para Boston los días Sábado en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los Sres. Sasso y Pirie Sucesores, Sub-Agentes en San José.

G. P. CHITENDEN, Administrador

# El precio de las casas baratas

La ley de Casas baratas vendrá a cumplirse cuando ya el problema del inquilinato esté resuelto.

Ahora sigue discutiéndose el precio de cada construcción.

A las 15 horas de ayer se efectuó en la Secretaría de Fomento una reunión del Comité encargado de esas construcciones.

Asistieron los señores Ministro de Fomento don Narciso

Blanco, Gobernador de la Provincia don José Luján Mata, Presidente Municipal doctor Vargas Araya y Subsecretario de Salud Pública Dr. don Solón Núñez.

El objeto era tratar acerca del valor de las casas, pues de acuerdo con la referida ley el precio es de \$4000.00 cada una y resultan más caras.

Se resolvió calcular el nuevo precio.

## MANUEL MADRIGAL Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

### BARATILLO de Casimires y Camisas de Lana

Los precios más bajos de plaza

## LO QUE TODA LA GENTE PREGUNTA ES DONDE SE PASO

# LA MARQUESA

TIENDA DE

## CESAR ARGUEDAS

Artículos que usted puede conseguir de verdadera ganga en mi Tienda

Camisetas para señora; Géneros de mantel en colores; Medias para señoras y niños; Vestidos de easimir y dril para hombres y niños; Calzado pequeño, fino y ordinario; Corbatas muy finas; Sábanas blancas, grandes; Géneros de sábana, en tres diferentes clases.

Ud. no debe comprar ningún artículo de los que aquí tengo sin ver el precio y la clase de los míos.

Esquina opuesta al Banco Internacional - San José

Teléfono 665

## FABRICA DE GALLETAS EMPAGADAS

(MARCA POCHE)

### EDUARDO POCHE Y HIJOS

MAQUINARIA ELÉCTRICA — EMPAQUE ASÉPTICO

La fabricación se hace con artículos de pureza garantizada y con limpieza absoluta. Se sirven pedidos a todos los lugares de la República y garantizando la bondad del producto.

CALLE 6ª SUR — SAN JOSE, C. R.

## BEJOS M. YAMUNI

participa a su numerosa y distinguida clientela, que ha TRASLADADO su

ALMACEN y TIENDA

# "LA POUPEE"

a su PROPIO LOCAL, situado en la Avenida Fernández Güell, en donde ofrece

Preciosas novedades acabadas de recibir, y

ZINC de 26 GAUGA

# LA VIDA AJENA

## Viajeros.

Ha regresado al país don Mario Urbina.

—Procedente de San Ramón se encuentra entre nosotros el caballero don Florentino Lobo.

Al saludarlo le deseamos feliz permanencia entre nosotros.

—También don Moisés Salas.

—Llegó ayer a Limón Mr. John Popham.

—Regresó a Orotina don Rodolfo Quijano.

—Salió para Puntarenas don Oscar Hernández M.

—De Sarchí de Grecia llegó don Hermenegildo Zamora.

—De Heredia don Carlos Lizano.

—De Limón vino don Faustino Coto.

## Emfermos

Sigue afectada de salud nuestra querida amiguita señorita Paquita Santiagos. Lo sentimos hondamente deseándole pronta mejoría

Ha continuado enferma la estimable señorita Angela Acuña Bráun.

—Un tanto delicada se encuentra la señorita María del Rosaria Blanco F.

—En Cartago ha continuado mejor el artesano don Benito Aguilar.

## Veraneantes

Para Coronado salió de temporada la familia de don Horacio Castro.

—En Guápiles pasa una temporada el Lic. don Ricardo Mora Fernández con su familia.

## Boda de mañana

Mañana se verificará la boda de don Víctor Manuel Alvarez con la señorita Carmen Patiño Troyo, en la ciudad de Cartago.

Se correrán camiones expresos para conducir a los invitados.

## Se pide la destrucción del inalámbrico de La Sabana

Aunque sea doloroso dar la noticia, debemos informar que un grupo de vecinos de la Sabana, han solicitado del Municipio que se ordene destruir todo lo que existe ya en ese lugar, para instalar la estación radiotelefónica, obsequiada por el Gobierno de México.

El vecindario estima ahora que no debe colocarse allí.

## Oficinas de Correos y Telégrafos de Puntarenas

Con el fin de buscar una buena casa para alojamiento de las oficinas de Correos y Telégrafos de Puntarenas, salieron hoy para ese puerto el Oficial Mayor de la Secretaría de Gobernación, don Miguel A. Monge y don Macabeo Vargas-Contador de la Central de Telégrafos.

## LA TUBERCULOSIS

se cura con la

++ NEOBOIS ++

Representante: E. de Benedictis

Apartado 476

## Reparto de las casas baratas

A fines de este mes, se hará el sorteo de las casas baratas entre los solicitantes de iguales derechos

El valor será aumentado, necesariamente.

Costarán algo más de cuatro mil colones.

## Labor de inspección

Hoy en la mañana visitó los beneficios de café de Amón, Dent y Jiménez, el señor Subsecretario de Higiene y Salubridad Pública.

Dictó varias órdenes para completar la campaña emprendida a fin de evitar las pestilencias de las mieles.

## No hubo reunión de Periodistas

Por falta de asistencia no hubo reunión de periodistas.

Concurrieron muy pocos y se debió aprobar los Estatutos en Asamblea plena.

## Intérprete para turistas

Se ha concedido permiso al señor don John Robinson, para venir como intérprete de turistas y expender a la vía pública objetos de industria nacional.

## Teléfono en el Barrio Luján

Desde hoy queda instalado el teléfono público en el Barrio Luján, por obsequio de la Empresa Alvarado.

Es una mejora que traerá grandes ventajas al vecindario.

Viene de la página 1

finitivamente lo que hay en el ánimo del Presidente ante los acontecimientos trascendentales de estos días.

Sin embargo el echandismo irreconciliable, endurecido de corazón como dice la Biblia de los malos, quiere veladamente poner en los hombres de gobierno vagos designios que se avienen con los intentos sombríos de los vencidos. Pero ni queremos hacer caso a esto ni queremos ceder a la indignación que tan mezquino empeño despierta.

El que recoge la nota del periódico parece querer adelantarse a plantear la situación que habría de resultar de que los partidos republicano y reformista, solicitaran garantías del Gobierno para asegurar el cumplimiento de las determinaciones de ambos partidos. Allí se insinúa la idea de que los señores Acosta garantizarán la ejecución de lo que resuelva el Congreso y se da a entender con ello que los gobernantes Acosta se obligan a conservar el orden público hasta las doce del día del ocho de mayo próximo. Sea advertido que no estamos autorizados para decir que los partidos republicano y reformista hayan pensado en solicitar tales garantías y aun podríamos pensar que eso lo habrían de dejar abandonado a la buena inteligencia y civismo de los gobernantes Acosta. Hay cosas muchas que no es necesario solicitar. Hay negocios humanos que llevan en sí un fondo de hidalguía y caballerosidad. Y estamos obligados a esperar todos los hombres gestos hidalgos y caballerosos cuando supremos intereses imponen que la mejor manera de proceder es ésa.

Este comentario breve nos resulta de la lectura de aquel párrafo publicado por un periódico que tiene grande entrada en la casa Presidencial.

## AGENTE DE COMERCIO

Ofrezco mis servicios como agente de comercio en esta ciudad. Como conozco la plaza me hallo en aptitud de prestar a los comerciantes del país un servicio eficaz. Deseo trabajar en cualquier clase de operaciones. Recomendaciones serias.—Alajuela, Febrero de 1924.

EDUARDO VILLEGAS C.

## LA JOYA

TIENDA DE TEJIDOS Y ENCAJES

Se trasladó al local que ocupaba BEJOS YAMUNI

Teéfono No. 742 - Apartado No. 360

## El problema de las cloacas de Puntarenas

Este periódico no ha querido emitir criterio acerca del problema de las cloacas de Puntarenas. Recogió un informativo, pero hoy como ayer el periódico carece de elementos para formarse un juicio del asunto.

Podría creerse que las alarmas expuestas en el seno de la Cámara Municipal de Puntarenas, no pasen de ser sino simples alarmas nacidas en el ánimo de un hombre que como servidor del público quiere ser vigilante. Pero mientras no se tengan informes de expertos en estas cosas se puede correr el riesgo de ceder a alarmas más o menos infundadas.

Lo peor sería que en todo

esto hubiera una trama sorda en acción contra el contratista actual movida por personas que tienen interés en combatir el contrato, en revolver la municipalidad y en rehacer las cosas para provecho propio.

El periódico en esto tampoco viene derecho en emitir juicio q solo se atreve a referirse a lo que es capaz la intención de los hombres.

Cree que todo funcionario hace bien en ser celoso de los intereses que le están encomendados. Pero después de todo, la suerte que corra el contratista no debe depender sino de lo que digan en último término personas entendidas y de juicio imparcial y honrado.

## CAL DE CONCHA en Desamparados

Tengo para la venta CAL DE CONCHA en mi Depósito en Desamparados, y también recibo órdenes en esta ciudad en la Ferretería de Espriella y Compañía, esquina opuesta a la iglesia del Carmen.—DAVID ROJAS FLORES.

## A los Corresponsales

Todo material de Corresponsales debe dirigirse a la Dirección del periódico. Para la mejor organización de la Empresa, esta advierte a los Corresponsales que el señor Marcos A. Zumbado carece de toda intervención en ella.

Imprenta Borrásé Hermanos

## Gran FABRICA DE TUBOS y accesorios para cloaca

ADOLFO SAENZ G.

Garantizamos el material empleado para los trabajos

PRECIOS SIN COMPETENCIA

AGENTE GENERAL: **Fernando Castro B.**

Ferretería A. Borbón & Co.

Teléfono 681 - SAN JOSE - Apartado 449

## CERVEZA TRAUBE

LA MEJOR DEL PAIS

PIDALA EN TODOS

LOS ESTABLECIMIENTOS

## 10 A 25 % MENOS

Hemos recibido 50,000 colones en zarazas, etamines, medias, poplines, céfiros, chinillas, piqué, lanillas y otros muchos artículos, comprados personalmente por nuestro socio en Nueva York, Miguel Angel Murillo, a precios muy bajos.

Garantizamos de un 10 a un 25 o/o más bajo de los precios corrientes de plaza. Esquina del Banco Internacional.

VICTOR MURILLO

## La Navarra

REFRESCOS, SIROPES Y AGUAS MINERALES

LO QUE EL PUBLICO SOLICITA POR SU EXQUISITEZ

PIDA SIEMPRE **La Navarra**

## LA ESMERALDA

CUBERO HERMANOS

ESQUINA N. E. DEL PARQUE CENTRAL - SAN JOSE

CANTINA - ABARROTES - REPOSTERIA

Permalente y renovado surtido de licores extranjeros

BUENOS VINOS DE MESA BARATOS

LAS MEJORES FRUTAS Y CONSERVAS

DULCES Y PASTELES EXQUISITOS

La constante concurrencia es la mejor expresión de su fama